



Universidad de Puerto Rico
Recinto Universitario de Mayagüez
Oficina del Rector

5 de mayo de 2021

Al personal no docente del Recinto Universitario de Mayagüez

Agustín Rullán Toro, Ph.D.
Rector

Mejoramiento en procesos de comunicación en casos de violencia de género en el RUM

Esta semana hemos leído en las redes sociales el testimonio de una de nuestras alumnas que expresa su miedo ante una situación de acoso que experimentó, de parte de otro estudiante en el Recinto Universitario de Mayagüez (RUM), previo a que las clases se ofrecieran a distancia.

Ayer me reuní con la joven y le expresé nuestra profunda solidaridad y el compromiso de nuestra institución en trabajar con diligencia las querellas que surgen en este nefasto tema de la violencia de género.

En su caso en particular, se tomaron las acciones correspondientes, de acuerdo con los debidos procedimientos vigentes. Sin embargo, reconocemos que no se mantuvo informada a la estudiante de la mejor manera posible, sobre el estatus de su querella. ¡Eso no debe volver a ocurrir! Reitero que nuestro compromiso es que tanto nuestros estudiantes, como nuestros recursos humanos cuenten con un ambiente seguro de estudio y trabajo, en el que se sientan protegidos, en el que nunca experimenten temor o miedo y en el que siempre se salvaguarde su bienestar físico y emocional.

Precisamente, previo a esta situación y al desasosiego que experimenta el país por los incidentes de violencia de género, el RUM se integró y lidera el Consorcio Construyendo Equidad Entre Géneros, un proyecto multisectorial, en el que además participan la Universidad Interamericana de Puerto Rico-Recinto de San Germán y la Universidad de Puerto Rico-Carolina, que aspira a fortalecer la respuesta de la comunidad universitaria a los incidentes de violencia de género. En nuestro Recinto, la iniciativa la dirige la profesora Luisa Seijo Maldonado, catedrática del Departamento de Ciencias Sociales y directora del Proyecto Siempre Vivas, cuyas aportaciones en este tema son inmensas. Como primer punto en agenda, un Comité Coordinador evaluará los protocolos y procedimientos, con el fin de fortalecer la respuesta y el proceso investigativo.

Página 2

De hecho, la próxima reunión de esta entidad será el martes, 11 de mayo. Mientras, el viernes, 28 de mayo, el Consorcio ofrecerá un adiestramiento sobre el tema de violencia de género a los rectores y rectoras de las organizaciones representadas, así como a sus cuadros directivos. Igualmente, durante el semestre se ofrecerán una diversidad de adiestramientos a todos los sectores de la comunidad universitaria.

Del mismo modo, en la mañana de hoy estuve reunido con representantes del Consejo General de Estudiantes (CGE), con el fin de escuchar sus preocupaciones y tomar acción en el mejoramiento de los procesos. Se trató de un diálogo muy productivo cuyo norte es articular colaboraciones puntuales que mejoren los procesos.

Nuestra Universidad seguirá preparando estudiantes para una sociedad equitativa, para investigar las raíces de los problemas que nos aquejan, para participar en el diseño de políticas públicas y la acción comunitaria para vivir dentro de la ética y el respeto a la dignidad humana.

¡Estamos comprometidos a buscar las vías necesarias para atender cualquier atisbo de violencia!
¡Queremos que nuestra comunidad universitaria se sienta segura!